

修中だより 1月号

令和6年1月5日

京都市立修学院中学校

<http://cms.edu.city.kyoto.jp/weblog/index.php?id=203005>

Eメールアドレス syugakuin-c@edu.city.kyoto.jp



令和6年(2024年)を迎えて



新しい年を迎え、保護者の皆様方、地域の皆様方におかれましては、ご家族とともに健やかな新年をお迎えになられたこととお慶び申し上げます。教職員一同、心を新たにして子どもたちに寄り添いながら、教育活動に取り組みんでまいりたいと思いますので、昨年同様にご協力・ご支援をよろしくお願ひいたします。

元旦に能登半島を震源とした大地震が発生し、被災された皆様に心よりお見舞い申し上げますとともに、犠牲になられた方々に謹んで哀悼の意を表したいと思います。被災地域の方々の一日も早い復旧・復興を心よりお祈り申し上げます。

さて、いよいよ3学期がスタートしました。13日間の冬休みを有意義に過ごし、充実した日々を過ごしたでしょうか？昔から「1月は行く」「2月は逃げる」「3月は去る」と言われる残りの3か月＝3学期は、1年間のまとめや来年度の進級・進学に向けての準備を整える大切な期間となります。短い期間の中で、次の学年や進路先に向けて、皆さん一人一人が希望や目標を持ち、4月からの自分の姿を思い浮かべながら、この3学期の50日間（3年生は48日間）を大切に過ごしましょう。3年生にとっては、進路決定や卒業式があり、修学院中学校での学校生活最後の締めくくりとなる残り少ない3か月の義務教育を仲間と共に想い出に残る日々となるように時間を大切に過ごすとともに、4月からは自分の周りの人、物、生活環境が大きく変わるので、次のステージへの準備もしっかりとしてほしいと思います。1・2年生にとっては、それぞれの学年のまとめの時期でもあり、4月からの新たな学年の準備の時期もあります。3学期は、「O（ゼロ）学期」と言われ、学年が上がったときにO（ゼロ）からのスタートではなく、一からのスタートができるように、次の学年のために行動面や気持ちの面で準備をしましょう。1年生は、この4月には新入生が入学してきますので、先輩として、学習や生活面、部活動などにおいて、見本となる学校生活を送ってほしいと思います。また、2年生は、この4月には最上級生となり、1・2年生の良き模範であり、学校の顔として責任ある行動が求められます。最上級生としての自覚を持って、学習や生活面、部活動などにもしっかりと取り組み、修学院中学校の伝統を引き継いでほしいと思います。全校生徒が残りの3学期の学校生活を充実して楽しく過ごすことを期待しています。

最後に、令和6年（2024年）は、「辰年（たつ年）」です。十二支の順では5番目です。「十干十二支（じっかんじゅうにし）」では「甲辰（きのえ・たつ）」といいます。「甲（きのえ）」は、十干の最初に位置しており、「生命や物事の始まり」を意味する一方で、硬い殻にこもってまだ発芽しない状態も同時に表しているそうです。また、干支の「辰（たつ）」は、想像上の生き物『龍（竜）』のことを指しており、「力強さ」や「成功」を象徴していることから、新たな始まりやチャンスの兆しと考えることができます。この2つが合わさった「甲辰」は、成功につながるための努力が種子の内側でどんどん育っていくような年だとされています。コツコツと努力を積み重ねることができれば、きっと大きな成果が期待できると考えられます。コロナ禍を乗り越えて迎える令和6年（2024年）は、自分の目標に向かってしっかりと努力を積み重ね、新たな成功を目指して、何かにチャレンジするのに最適な年だと言えますので、「龍の如く、自分自身が大きく成長できる」ような年となることを願っています。



準備中



【1月のおもな学校行事】

※学校預り金振替日は、1月10日（水）です。

- ・1月 5日（金）…3学期始業式・生徒集会・冬休み明けテスト（1、2年）・避難訓練
- ・1月15日（月）…育成学級小中交流会〔9:30～11:30〕
- ・1月16日（火）…公開授業週間〔全学年〕
- ・1月18日（木）…1年プロフェッショナルに学ぶ〔5・6限〕・PTA講演会〔10:00～多目的室〕
- ・1月22日（月）、23日（火）…1年京都府警出前講座〔午前：各クラス〕
- ・1月24日（水）、30日（火）…小学校6年生保護者対象給食試食会〔11:30～13:00〕
- ・1月25日（木）…学習確認プログラム〔1・2年〕
- ・1月25日（木）～26日（金）…第4回定期テスト〔3年生〕
- ・1月26日（金）…漢字能力検定〔15:45～〕
- ・1月31日（水）…校区4小学校との小中交流会〔14:00～15:25〕



12月のおもなできごと

【育成合同運動会（1組）…12月1日(金)】

島津アリーナ京都でおこなわれた「第63回合同運動会」午後の部に、1組生徒14名が参加しました。開会式では、準備体操（ラジオ体操）を参加者全員でおこない、競技にそなえました。まず、50m又は100mの徒競走に全員が参加し、全力で競技をおこない、次に、本校は黄色組合同での玉入れに出場し、みんなで楽しく笑顔一杯で取り組んでいました。最後に、学校別のリレーがあり、代表生徒4名が一生懸命にバトンをつなぎ、みんなの声援をうけながらよく頑張りました。



【修二学区「第21回ふれあい大根炊き」…12月2日(土)】

修二社会福祉協議会主催の「第21回地域の絆づくり ふれあい大根炊き」に、吹奏楽部が招待され、アンコールを含めて3曲を地域の皆さんへ演奏させていただきました。大きな拍手と皆さんのたくさんの笑顔に、部員一同は喜びを感じました。演奏後には、熱々の大根をおいしくいただきました。



【2年生「人権講話」…12月5日(火)】

2年生は人権学習の一つとして、京都朝鮮中高級学校からパクフンミン先生に来校いただき、在日コリアンの文化や現在も残る不合理な事柄や差別について、生活の中で感じることなどをわかりやすく映像やクイズなどを織り交ぜながら講話をしてくださいました。この講話の前の事前学習では、在日韓国・朝鮮人の歴史を学び、事後学習では、多文化共生社会の実現について考えました。



【2年生「職場体験発表会」…12月6日(水)】

2年生の「職場体験発表会」が、来年度に体験する1年生と合同でおこなされました。2年生の代表生徒が、職場体験で経験したことや1年生に向けての来年度へのメッセージなどをまとめ、プレゼンテーション形式で発表をおこないました。それそれが各事業所で苦労したことや、やりがいを感じしたことなどわかりやすく発表し、最後に代表生徒が感想やまとめをして終了しました。



【3年生「人権講演会（ひとり芝居）」…12月12日(火)】

3年生は人権学習の一つとして、古森義和先生をお招きし、人権講演「ひとり芝居」を鑑賞しました。これまでの人権学習のまとめとして、お互いが尊敬しあうということの大切さや自分自身を振り返り、これからの社会の中で、どのような生き方をしていくかを考える大切な時間となりました。



【学年集会（全学年）…12月21日(木)】

学年それぞれが2学期の振り返りや冬休みの過ごし方や3学期に向けての学年集会をおこないました。各クラスの代議員が2学期の振り返りを発表し、その後、先生方より学習や生活面などの話がありました。



【伝達表彰・2学期終業式・生徒集会…12月22日(金)】

2学期終業式前には、美術科・社会科・吹奏楽部・個人参加の競技・陸上部・剣道部の伝達表彰をおこないました。多くの生徒が素晴らしい結果や成績を残しました。その後、終業式では、校長先生から2学期のまとめや冬休みに向けての話があり、続いて、新生徒会執行部の紹介などの生徒集会がおこなわれ、2学期を締めくくりました。



【左京支部生徒会交流会…12月22日(金)】

「左京支部生徒会交流会」がオンラインでおこなわれ、左京支部8校の新生徒会本部役員の代表者が顔を合わせ、はじめの言葉に続き、ブレイクアウトでテーマを決めて交流しました。「生徒会目標」や「生徒会議のスローガンや縦割り」、「あいさつ運動」について、自己紹介から始まり、和やかな雰囲気の中で、短時間でしたが情報交換や意見交流ができ、各校の今後の生徒会活動の参考になったと思います。

